

10. IV.



17/12 98

Deutschsprachiger Herr Professor,

Besten Dank für Ihr Schreiben. In letzter Zeit habe ich mehrfach mit Kinos correspondirt und ihm Grinde an Sie aufgetragen. So intensiv wie eben seit einem Halbjahr habe ich noch niemals arabisch Körnen, in die türkische Litteratur, namentlich die volkstümliche und jungtürkische, habend mich ordentlich hingezlesen. Ich hoffe dass das wichtigste Fazit von verschiedenen Arbeiten auf diesem Gebiete zu liegen wird, ich habe auch umfangreiche grammatische Sammlungen, namentlich zu der noch wenig angebauten Syntax. Auf das Erhabende und vornehmlich nicht mehr zurückzukommen, die Gemeinheit dieses wissenschaftlichen Fernornatos K. hat dem Fazit den Boden ausgeschlagen. Das Streben Berlins geht & ja dahin wissenschaftlich einen grossen Friedhof zu schaffen, im Hintergrund zu kernen. Ich habe mich die nötige Unterstützung gefordert, um dagegen an Kämpfen zu können, vielmehr hat Seon mit erbärmlichen Mitteln das Berliner Angestiega Vorrecht geleistet. Die wahnsinnige Befordernung wissenschaftlicher Kullen wie Abel, Moritz, Leipzig etc. ist eine fürchterliche

Waffe, indem sie jede Hoffnung auf Anlegung eines gerechten Maßstabs entfiehlt. So lange Sezession im Amt ist, wäre es für einen nicht geringfügigen deutschen Christen Selbstverachtung, wenn er davon stehhaft dazu leistet.

Über Heilwasser sagt Lennius, Synopsis II, 2 § 604:
„Im Oriente gebraucht man auch die Katzchen und jungen Zweige des Tamarinde als Heilmittel und in Nordafrika benutzt man aus den hochreichenden Katzchen der egyptischen Welt (S. aegyptinae d.) ein Wasser (Kalaf), welches man besonders als schwülestreißendes Mittel und gegen die Sommerhitze dort hinzige Fieber benutzt.“
Ein sehr schönes Buch für Realien auf das ich Sie hermachen möchte, ist Karmenborg, Kleinasiens Naturgesch., Berlin 1897.
Aber dieser ~~Buch~~ Punkt hat es allerdings nicht.

Was die Todestrafe amig bei den Persern auf Abfall vom Glauben stand, ist mir zwar bekannt; doch konnte ich noch nicht, so irgendwo ausgesprochen zu haben. Sollte das die Fall sein, so könnte es entweder von Nöldeke oder aus Harles Introduction, da ich selbst niemals Altperdisch getrieben habe. Mir ist es, als ob Nöldeke es irgendwie erwähnt.

Ich habe hier von einem Armeen aus Kleintab mehrere recht hübsche Volkslieder aufgeschrieben, die auch eigentlich interessant und wertvolle Volksweise (nach à la Bithia) sind; ob die die Ihnen gefallen wird nahege.

Haben Sie einmal die interessante Stelle in Kunitz' Schattenspiele S. 104 gesehen, wo Karagöt erzählt, was er formator (Freimaurer) geworden und dann solche Ceremonien pflegt; es geht also dabei um das noch nicht Bekannte Bruderschaft der Dektaufis zu handeln. Überhaupt ist das Karagöt eine unerhörte Fundgrube für Volkskunde. Ich habe jetzt aufzehre in Kunitz' Schattenspiel gedruckte Texte aufgetrieben, die zum Teil aus Kinos nach mitbekommen sind darüber; die Bearbeitung darüber geht bereits ihrem Abschluss entgegen. In den von Kinos gesammelten Märtern steht viel deutliches Volkssatz; die Siegfriedsage hat es ja selbst bunt wiederholt; das ist aber ein Beispiel.

Im Journal Ariostque 1888 ist ein abdrückbarer Lustspiegel abgedruckt, darin verpfändet S. 18 ein kann den Garten seines Frans. Wie kann es das nach italienischen Sitten ist, das keine Gütergemeinschaft kennt? Sollte das nicht auch ein Beispiel für Widerspruch von Theorie und Praxis sei?

Mit bestem Gruss

Ihr sehr ergebener

Georg Fuchs.

PS. Ich sende Ihnen ein Doppelblatt mit turkischen Transkriptionen
für meine Zuhörer; auf dem ersten Doppelblatt habe ich moderne
vulgäre Texte aus Kinos abgedruckt, wo es mir für Vorlesungs-
zwecke gestattet hat; da ich aber nicht weiß, ob ich es auch versenden
durf, so behalte Sie nur das Blatt.